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很多球星在其职业生涯晚年或是
退役后，会得到树立雕像的待遇，比如
迈克尔·乔丹、博格坎普、亨利等等。
如今 C 罗也享受到了这样的礼遇，而
且是在他处于职业生涯巅峰的时刻。

获得世俱杯后的C罗并没有时间
去享受夺冠的乐趣，在世俱杯决赛结
束后他就立刻赶到自己的家乡马德拉
岛，在父老乡亲的簇拥下，C罗亲自为
自己的雕像揭幕。据《马卡报》披露，
这座雕像高2.4米，重达1.6吨，C罗的
雕像被安置在马德拉岛港口的显要位
置，这足以看出家乡人民对他的爱戴。

回到自己家乡的 C 罗非常兴奋，
据《马卡报》披露，葡萄牙巨星也在揭
幕仪式上接受了记者的采访：“回到家
乡让我感到十分荣幸，这里是我长大的
地方。马德拉岛对我以及我的家人来
说有着非常特殊的意义，能够与家乡人
站在一起是一个巨大的荣誉。我在这
里学习生活，并在这个岛开始了自己的
足球生涯，这里是我的根。”小艾

哈梅斯·罗德里格斯和法尔考是
哥伦比亚国家队的绝代双骄，两人目
前分别效力皇马和曼联，而上个赛
季，他们同时在摩纳哥踢球，而据英
国网站《101greatgoals》消息，J 罗和法
尔考两人的父亲居然也曾经在一支
球队踢球，让人直呼太巧合！

著 名 球 星 卡 收 藏 网 站 Old
School Panini在其官方网站上贴出了
一组球星卡，而卡片上，左边的叫做
威尔森·哈梅斯·罗德里格斯，右边的
则叫做拉达梅尔·恩里克·加西亚，这
两个人虽然在足坛没有名气，可是他
们却是 J罗和法尔考的父亲。需要指
出的是，J 罗的全名是哈梅斯·大卫·
罗德里格斯·卢比奥，法尔考的全名
则是拉达梅尔·法尔考·加西亚。

英国媒体透露，在 1987 年，两人
均效力于哥伦比亚球队托利马竞技俱
乐部，或许当时的他们不会想到，27年
后，两人的儿子居然都会成为享誉世
界的巨星，而更让两人想不到的是，J
罗和法尔考会成为哥伦比亚足球的绝
代双骄，而上个赛季，这两名后辈居然
同时效力法甲土豪摩纳哥队。

命运就是如此巧合，J 罗和法尔
考的足球生涯可以说也是交织在了
一起。在世界杯之前，法尔考受伤，
这让 J 罗成为哥伦比亚的领军人物。
而在巴西世界杯上，J 罗打入 6 球，助
攻2次，成为世界杯金靴奖得主，这让
他得以加盟皇马；而一度有消息称，
皇马准备引进的是法尔考，不过老虎
的意外受伤让转会泡汤，却最终成全
了 J罗。怡然

C罗家乡
为其立铜像

■老相片

跨越时光的队友缘
法尔考和J罗的父亲27年前是队友

J罗父亲(左图)与法尔考父亲(右图)

怎样在NBA这样一个充斥
着男性荷尔蒙的联盟里，博
得存在感？37岁的美女教
练贝基·哈蒙做到了。最近，
除了比赛本身鲜有新闻的NBA
圣安东尼奥马刺队总算又上了一回头条：球队
的NBA联盟历史上首位全职女性助理教练贝
基·哈蒙成功夺得ESPN年度女性大奖。能力
压小威、李娜、2014WNBA常规赛MVP玛雅·
摩尔以及UFC轻量级冠军罗西等明星获奖，组

委会给哈蒙的颁奖词是：这一年中达到了与其
他女性相比最不同、最具意义

的高度。

体育 特色

今年夏天，马刺队官方宣布签
下哈蒙为球队一员，成为 NBA 史上
第一位全职女助教，哈蒙已然成为
里程碑式的人物。

1977 年，哈蒙出生于南达科他
州第二大城市拉皮德城，她的童年
基本上都是在钓鱼、打猎、在森林中
骑三轮摩托车中度过的。

除了狂野大自然，哈蒙和她的
哥哥姐姐还会一起打篮球，因为父
亲马蒂是当地球队的篮球教练，受
其影响，小哈蒙也成了“球痴”。哈
蒙刚开始学步，马蒂就送给了女儿
一个篮球，当她开始走路时，自然也

就开始了运球训练。5岁的时候，哈
蒙已经可以双手运球。“我有张两三
岁时的照片，我手里抱着一个成人
尺寸的篮球。”哈蒙说，“或许就是从
那时开始，我觉得我这辈子没有一
天可以离开篮球。”

天赋外加不断的努力，哈蒙终
于走上了职业篮球的道路，并成为
WNBA 的传奇后卫，紧接着，她又走
进了男人的世界。

能被号称NBA最挑剔的老头格
雷格·波波维奇相中，哈蒙确有过人
之处。

“有一种人是天生当教练的材

料。”波 波 维 奇 说 ，“ 贝 基 就 是 这
样。她就像史蒂夫·科尔 (执教勇
士)，就像道格·里弗斯 (曾执教凯
尔特人)，她有足够的执教本能与
气场去控制比赛。聘任她，对我们
来说是个最合理的选择，我并没有
考 虑 到 其 他 人 对 此 会 有 什 么 看
法。”所谓看法，不外乎是由于哈蒙
的性别引起的。

在 NBA，一名女教练想站稳脚
跟并不容易，甚至，没有先例。可就
像波波维奇一样，哈蒙的父母早就
知道，他们的女儿能行。因为从小，
他们就觉得自己的女儿与众不同。

从 10 月底本赛季 NBA 正式开
赛以来，哈蒙就坐到了马刺替补席
后方。每当暂停或节间休息，哈蒙
都会站在一旁仔细聆听波波维奇的
每一句话，不过她并不参与战术布
置，主要工作还是数据分析、球探报
告等。

谈到在马刺这几个月的助教
生活，哈蒙坦言，最简单的是篮球，
最难的是管理时间：“篮球方面我
很熟悉，教练组、球员们也都很熟
悉，我们不用说什么就能彼此找
到默契点。但时间太紧迫了，每
周要打三四场比赛，没有专门学
习的时间，有的时候我只能在实
战中学习。”

谈到波波维奇，哈蒙则笑着称
赞道：“他是一个智者，他有绝对聪

明的头脑和全面的世界观。他教会
了我许多东西，不只是篮球方面，还
有人生的哲理。”有意思的是，哈蒙
还主动爆料，这段时间工作下来，自
己原先并不算出色的酒量倒是见长
不少。

既然是球队的助教，和队中每
一个球员就必须有接触，一个女性
如何来教导邓肯、帕克、吉诺比利这
些将来极有可能进入NBA名人堂的
顶级队员呢？

“显然，我们需要彼此建立信
任。我肯定他们在关注我，但他们
得了解我，建立彼此的联系，这是个
过程。”

“教练这个活儿，一部分是战
术指导，但还有很多是人际相处，
如何信任对方，如何让球员信服。

对我来说，当我和有史以来最伟大
的前锋交流比赛心得时，我是在向
他学习。如果我在比赛中看到一
些东西，告诉他或者帕克，这也是
我的角色。”

“我觉得我们处得很融洽。这
里的工作环境很好。他们都很尊重
我，也接受我提出的建议。”

“他们都是老球皮了。”贝基开
起了玩笑。显然，她已经找到了在
马刺的生存之道。以至于，在球
队里，真的没有人会特别在意她
的性别身份。反之，贝基还会利
用自己的“性别优势”。比如，有
时她会故意穿着鲜艳的颜色去力
量房，然后对着一群穿着黑白配
色的大老爷们儿说：“今年，我就
是要穿得时髦一点！”殷佩琴

为什么是她？“有一种人是天生当教练的材料”


